



Anfrage

Amt: Amt für Steuerungsunterstützung
Vorl.Nr.: F/2018/0172
Datum: 23.05.2018

TOP: _____
Anlage Nr.: _____

Gremium	Sitzung am	Öffentlich / nicht öffentlich
Haupt-, Finanz- und Beschwerdeausschuss	11.06.2018	öffentlich

Tagesordnung

Sachstandsbericht zum Breitbandausbau in Hennef;
Anfrage der CDU-Fraktion vom 17.05.2018

Anfragentext

Die aktuelle Versorgungslage der Breitbandanschlüsse in den privaten und wirtschaftlichen Haushalten im Stadtgebiet Hennef ist wie folgt:

- 99% mind. 6 Mbit/s
- 97 % (zuvor 94%) mind. 16 Mbit/s
- 89 % (zuvor 87%) mind. 30 Mbit/s
- 65 % (zuvor 62%) mind. 50 Mbit/s

Bei dem vom Rhein-Sieg Kreis durchgeführten Förderverfahren zum Breitbandausbau, das im Hennefer Stadtgebiet in zahlreichen Ortsteilen eine Verbesserung der Internetversorgung herbeiführen soll, finden derzeit detaillierte Abstimmungen zwischen dem Rhein-Sieg Kreis, der Förderstelle in Berlin und den Anbietern statt, damit der finale Förderbescheid erstellt und die Auftragsvergabe zum Breitbandausbau im Sommer 2018 erfolgen können. Der Ausschuss des Rhein-Sieg-Kreises hat bereits der Vergabe des Ausbaugebietes im östlichen Rhein-Sieg-Kreis zugestimmt. Die Ausschreibung umfasst folgende Ortsteile im Stadtgebiet Hennef: Halmshanf, Kurscheid, Köschbusch, Kümpel, Auel, Striefen, Kningelthal, Oberhalberg, Niederhalberg, Berg, Blankenbach, Röttgen, Lescheid, Kurenbach, Büllersfeld, Wellesberg, Büllersbach, Meisenbach, Eichholz, Lückert, Darscheid, Fernegierscheid, Adscheid, Mittelscheid, Stein und Hanf. Über diesen Förderantrag sollen auch alle Schulen der Stadt Hennef einen direkten Glasfaseranschluss erhalten, der die zukunftssichere Internetversorgung der Schulen sicherstellen soll.

Vorbereitend für diesen Ausbau hat die Stadt bereits nach Wellesberg, Adscheid und zuletzt nach Lückert Leerrohre für Glasfaserkabel mitverlegen lassen, die den Ausbau beschleunigen werden.

Die Stadt Hennef führt derzeit ein dazu ergänzendes eigens Förderverfahren für einige kleinere Ortsteile, die nicht in der Ausschreibung des Rhein-Sieg Kreises berücksichtigt werden konnten, durch. Auf dem inzwischen vorliegenden Ergebnis von Markterkundungs- und Interessenbekundungsverfahren wurden nun die Ortsteile Hofen, Zumhof, Rütsch und

Dürresbach zur Breitbandversorgung ausgeschrieben. Ob und welche konkreten Ausbaumöglichkeiten sich für die einzelnen Orte ergeben, wird voraussichtlich im September bekannt sein. Weitere ergänzende Förderanträge sollen folgen.

Die Telekom plant in der nächsten Zeit in vielen Orten eine Aufrüstung der 2010 und 2011 mit Glasfaser angeschlossenen Verteiler auf eine neuere Technik, wodurch sich die Geschwindigkeiten erhöhen werden. Weiterhin laufen auch die Planungen für den Ausbau im sog. Nahbereich in Hennef-Mitte. Der Ausbau des Nahbereiches im Zentrum von Uckerath wurde inzwischen abgeschlossen, wodurch nun auch im Zentralort wesentlich höhere Bandbreiten als zuvor möglich sind.

Der Sachstandsbericht wird regelmäßig, mind. zweimal jährlich, aktualisiert.

Hennef (Sieg), den 23.05.2018

Klaus Pipke
Bürgermeister